

"RELIGION ET PATRIE"

LE CANADA

JOURNAL QUOTIDIEN

ABONNEMENT

Par année... \$3.00
Pour six mois... 1.50
Pour quatre m... 1.00

Edition Hebdomadaire

Pour l'année... \$1.00
Payable d'avance.

ANNONCES

Première insertion, par ligne... \$0.10
Tous les jours... 0.05
Trois fois par semaine... 0.05
Une fois la semaine... 0.05

Avis de Naissance, Mariage ou Décès... 0.50
Pour les annonces à longs termes conditions spéciales.

L. LUSSIER, Rédacteur

LA SOCIÉTÉ DE PUBLICITÉ, Propriétaire

STANISLAS DRAPEAU, Administrateur

LE CANADA

Ottawa et Hull, 27 Juin 1885

AU PARLEMENT

26 juin

J'arrive directement des régions les plus chaudes du patriotisme; aussi, ce n'est pas sans un certain serrement de cœur que j'ai grimpé il y a une minute l'escalier tortueux de la galerie de la presse, que je me suis retrouvé au foyer de la salle où les hommes politiques de mon pays se bécotaient sur les mots depuis bientôt six mois et menacent de continuer indéfiniment ce manège ridicule.

Il faisait si bon hier, en effet, voir tous les canadiens-français d'Ottawa se réunir en rangs serrés, pour protester fièrement, à la face du Ciel et des hommes, au pied de l'autel et dans des démonstrations publiques, de leur foi ardente au Dieu qu'adoraient leurs pères, de leur attachement inébranlable aux traditions du passé de leur race, à leur langue, à l'héritage de gloires nationales qu'ils ont reçu mission de conserver intact et de transmettre immaculé à leurs fils.

Il fallait bon contempler ce grand spectacle d'un peuple qui s'affirme, et je dois ici mes compliments les plus sincères aux organisateurs de la démonstration des 24 et 25 courant. Ils ont réellement fait des merveilles; et, dans chaque famille, l'on parlera longtemps, à la veillée, des beaux et joyeux souvenirs germés dans tous les cœurs à la suite des fêtes féériques à travers lesquelles Ottawa vient de passer.

Je devrais citer ici un millier de noms. Tous, en effet, ont si bien et si généreusement fait leur devoir. Je n'en mentionnerai que deux, et je suis sûr de ne pas faire de jaloux, en attribuant la plus large part du succès de la fête à M. Stanislas Drapeau, président-général de la Société St Jean Baptiste d'Ottawa, à M. J. C. Taché, commissaire-ordonnateur-en-chef.

Je viens de jeter un coup d'œil sur le Sun. Le grincheux personnage qui écrivait dans cette feuille le scandale qu'au banquet de la St Jean-Baptiste, mercredi soir, la santé du Pape ait été proposée avant celle de la Reine et il n'est pas loin d'en conclure que nous sommes, nous Canadiens-français, de déloyaux sujets de Sa Majesté.

Vraiment, le Sun réussira bien difficilement à se rendre plus ridicule qu'il ne le paraît dans cette attaque saugrenue, quand même il apporterait à cette tâche toute la bonne volonté imaginable. Depuis quand, en effet, le malotru qui déverse sa bile anti-française dans ce papier a-t-il mission de régenter même les aspirations religieuses de ceux qui ne croient pas comme lui; depuis quand un canadien français est-il obligé, n'importe où il vive, de donner le pas à la gouvernante du Royaume Uni d'Angleterre et d'Irlande sur le Représentant du Christ ici-bas, le Chef de l'Eglise catholique-apostolique et romaine, le Pape.

S'il nous plait à nous d'avoir plus confiance en Dieu et son Eglise pour l'avenir de notre race qu'en tous les pouvoirs de la terre,

en quoi cela peut-il blesser quelqu'un ou quelque chose; en quoi cela prouve-t-il contre notre attachement aux institutions politiques anglaises?

Il y a eu aujourd'hui deux élections provinciales dans Ontario. Dans Lennox, M. Hawley, réformiste, paraît, à l'heure où je vous écris, réélu par la faible majorité de 15 voix, et dans East Simcoe, M. Drury, autre réformiste, a obtenu 140 voix de majorité.

Il n'y a pas à l'ignorer, le Pacifique Canadien travaille énormément pour faire connaître le Nord-Ouest en Europe.

La compagnie, par exemple, à aujourd'hui l'intention d'exposer des produits de cette partie Canada à l'exhibition de la société Royale d'Agriculture qui aura lieu à Preston, Angleterre, le mois prochain, et à d'autres exhibitions durant le reste de l'été.

La Chambre ne siègera pas demain, samedi, et restera ajournée jusqu'à mardi, à cause de la fête de St Pierre et St Paul qui tombe lundi et est jour d'observance légale. Ce congé va permettre à plusieurs députés d'aller revoir le clocher de leur village.

Le budget extraordinaire vient d'être soumis à la Chambre des Communes, demandant une somme additionnelle de \$3,500,000.

Les séances se suivent et se ressemblent au moins par la monotonie des débats, de ce temps-ci. On commence à s'apercevoir que jusqu'en juillet est une fastidieuse entreprise et il est à espérer que l'opposition va enfin discontinuer sa politique obstructive.

ÇA ET LA

Nous ne pourrions commencer que lundi prochain la publication de discours prononcés durant la grande fête nationale des 24 et 25 courant.

Ce nous est un joyeux devoir de constater aujourd'hui que la population anglaise d'Ottawa n'a, en général, ménagé ni son concours généreux, ni ses sympathies à la nationalité canadienne française, à l'occasion de la fête St Jean-Baptiste.

C'est certes ici, en effet, une bonne et douce compensation pour les injures et les insultes d'êtres que certains fanatiques se sont, depuis quelques temps, crus en devoir de lancer contre notre race.

Entr'autres nombreux exemples de la galanterie de nos concitoyens d'origine anglaise, nous sommes particulièrement fier de citer un rapport français des principaux articles du programme de la fête St Jean Baptiste et de la grande procession du 24 courant, publié par notre excellent confrère du Citizen. On ne peut vraiment être plus aimable, prêcher plus éloquemment la paix et l'union entre les races, et nous remercions et félicitons cordialement les écrivains du Citizen pour cette conduite généreuse et galante.

Le Free Press a aussi droit à nos remerciements pour les rapports

circonsciés qu'il a publié en langue anglaise.

Les organisateurs du Char de l'Industrie, section des Chaudières, nous apprennent en outre que MM. Baldwin, McKay et d'autres riches anglais de la localité méritent beaucoup d'éloges et de reconnaissance pour la générosité dont ils ont fait preuve à leur égard.

Enfin, nous recevons ce matin la lettre suivante qu'il nous fait grand plaisir de publier:

Ottawa, 27 juin 1885

M. le Rédacteur,

Maintenant que les démonstrations de notre fête nationale sont terminées, nous croyons de notre devoir d'offrir, par la voix de votre journal, nos remerciements les plus sincères à MM. McLean et Roger, pour l'empressement qu'ils ont montré en venant en aide à l'organisation de la section des typographes français et en nous fournissant une presse et tout le matériel nécessaire pour notre char allégorique.

Nous remercions aussi de tout cœur MM. Hilaire Savard et W. O. McKay, tous deux hôteliers de cette ville, qui ont bien voulu nous prêter gratuitement deux de leurs chevaux. Ces messieurs ont droit à toute notre reconnaissance.

Lorsque l'on trouve des gens qui, dans de semblables circonstances, savent faire preuve d'autant de générosité et de dévouement, on ne doit plus s'étonner en constatant le brillant succès qui a couronné, mercredi dernier, les efforts des dévoués organisateurs de la Saint-Jean-Baptiste.

Par ordre du président LOUIS BELAIR Secrétaire S. T.

Merci donc, au nom des organisateurs de la fête St Jean-Baptiste, merci au nom des Canadiens-français d'Ottawa, merci en notre nom personnel, à tous les citoyens d'origines étrangères à la nôtre, qui ont bien voulu contribuer à l'éclat et au succès de notre fête nationale, les 24 et 25 courant.

Merci plus spécialement encore à Son Honneur le Maire McDougall, pour avoir bien voulu honorer de sa présence et rehausser de sa parole cette grande démonstration.

Nous continuerons, dans des numéros subséquents, à publier des notes relatives à certains faits que nous n'avons pu insérer dans notre rapport général de la fête, et nous aurons beaucoup de reconnaissance à quiconque nous transmettra tout renseignement qui a pu échapper à notre attention.

ENQUETE DU CORONER

Le Coroner a terminé hier soir son enquête relativement à la mort de John J. Elliot, arrivée sous les circonstances que nous avons déjà relatées.

Les témoins entendus ont été unanimes à déclarer qu'ils ont vu Pennetti frapper le défunt à la tête avec un bâton et que, à leur connaissance, Elliott n'a ni touché ni frappé le prisonnier.

Le rapport du Dr MacDougall a été très-concluante. Il a trouvé une légère fracture d'environ trois pouces de long dans le crâne du défunt et tous les autres organes vitaux étaient dans une condition normale. Il est conséquemment d'opinion que la cause de la mort a été une compression du cerveau, occasionnée par un caillot de sang provenant de la rupture d'un vaisseau par suite d'une fracture du crâne due à une violence extérieure.

Le Dr Powell qui assistait, a rendu témoignage absolument dans le même sens.

Le jury a alors déclaré qu'Elliot est mort des suites d'un coup de bâton reçu des mains de Francisco Pennetti, et ce dernier a été renvoyé en prison.

Signor Aggimielli, le consul-général d'Italie au Canada, doit arriver ce soir dans la capitale pour s'intéresser au sort de son compatriote.

ATTENTION

Gants de Kid, Gants de Kid, Gants de Kid, POURQUOI

Vendons-nous nos marchandises à meilleur marché qu'ailleurs?

LA RAISON EST: Que nous sommes nos propres commis et nous n'employons pas de mains inutiles, ce qui nous sauve au moins 10 pour cent.

RESULTAT: Marchandises à bon marché.

VENEZ: Examinez notre nouveau stock de Corsets, Paniers (Bustles), Satinets et Mouselines, que nous venons de réduire.

BLAIS & THERIAULT,

Photographies

GRANDE RÉDUCTION POUR UN MOIS SEULEMENT

Photographies grandeur CABINET \$2.00 par Doz.

CHEZ Dorion & Delorme 140 Rue Sparks et 569 Rue Sussex, Coin de la rue Rideau. OTTAWA.

18 Oct. 1884. L'OCTROI DES TERRES ACCORDÉ AU CHEMIN DE FER DU Pacifique Canadien

CONSISTE EN Superbes Prairies à Blé et Terres à Paturages au Manitoba et dans les Territoires du Nord-Ouest.

Terres à bas prix, à proximité du chemin de fer, particulièrement propres à la culture des PRODUITS MELANGES DE LA FERME. Elevage des bestiaux, produits laitiers, etc. On peut acheter une terre

Avec ou sans conditions de Culture, selon le désir du colon. Les prix varient de \$2.50 l'acre en montant, avec des conditions exigeant la culture et sans conditions de culture ou d'établissement, à prix faciles, basés sur une inspection minutieuse des examinateurs de la Compagnie.

Si la vente est faite avec condition de culture, UN RABAIS de la moitié du prix d'achat est alloué sur la portion de terrain cultivé.

Termes de Paiement: Les paiements peuvent être faits en plein au temps de l'achat, ou en six paiements annuels, avec intérêt. Des Débitures de Terres peuvent être obtenues à la Banque de Montréal ou à aucune de ses succursales, lesquelles seront acceptées à 10 pour cent de prime sur leur pleine valeur, avec intérêt accru, en paiement des terres.

On peut se procurer des Pamphlets, Mappes, Guides, etc., en s'adressant au sousigné ou à John H. McTavish, Commissaire des Terres, à Winnipeg, à qui toutes communications relatives aux prix, conditions de vente, descriptions des terres, etc., devront être adressées.

Par ordre du bureau, CHARLES DRINKWATER, 13 mars 1885—la Secrétaire.

D. GARDNER & Cie. 66 et 68, rue Sparks

TOUTES MARCHANDISES DÉTAILLÉES AU PRIX DU GROS!

3,000 PIECES D'INDIENNES

Patrons nouveaux et très jolis. Ces Indiennes doivent être vendue de 7c à 15c par verge.

1000 PIECES DE MOUSSELINE A ROBE

Prix, depuis 10 cents à 20 cents la verge. Le plus beau lot de Marchandises qui ait été acheté à Ottawa.

Venez de bonne heure pour faire votre choix d'indiennes et de mousseline, chez

D. GARDNER & Cie., NUMEROS 66 et 68, RUE SPARKS Importateurs Directs.

ARTICLES DE MODES EN GROS ET EN DETAIL

Nonobstant les ventes considérables des dernières quatre semaines, mon stock de Chapeaux garnis et non garnis demeure sans rival dans la cité par la variété et la réduction dans les prix, qui sont parfois même plus bas que les prix en gros.

Plumes d'Autruches, Fleurs Françaises, Nouveaux rubans, Nouveaux chales carrés en soie, Nouvelles ceintures, Nouveaux chales de fantaisie en laine.

et autres articles qui nous arrivent chaque jour, et complète mon stock dans toutes ses branches. Rappelez-vous que toutes les marchandises sont marquées de leurs prix, et qu'il n'y a point de second prix.

A. Woodcock Magasin Spécial de Modes, 39, RUE SPARKS.

DIPHATHERINE

ANTI-DIPHATHERITIQUE Spécifique contre la Diphthérie et autres maux de gorge

Rien n'est meilleur pour guérir la consommation ou à sa première période, la bronchite aiguë et chronique et les rhumes.

LA DIPHATHERIE VAINCUE!

Aux ravages de cette maladie terrible et réputée incurable, on a trouvé un remède qui n'a jamais failli. L'expérience de plus de dix années de succès constants, et des centaines de certificats adressés à l'inventeur par des personnes notables et dignes de foi attestent l'efficacité vraiment étonnante de ce remède.

Préparé par le DR N. LACERTE, LEVIS, P. Q. Prix: 50 cts. la bouteille. En vente chez les pharmaciens. EN DEPOT CHEZ ELZEAR ALAIRE, 71 Rue Bolton, Ottawa. 29 juillet 1884.

G. J. Labelle, Huissier de la Cour Suprême, B. C. RUE BRITANNIA, HULL. Ottawa, 20 nov. 1881

LA PROTECTION SANS EGALE ISAIE DAZE

Manufacturier

Marchand de Chaussures EN GROS ET EN DETAIL COIN DES RUES

Dalhousie et de l'Eglise OTTAWA.

Désire faire savoir à ses nombreuses pratiques et au public d'Ottawa et de ses environs en général qu'il a acheté et mis en opération toutes les machines du vaste établissement autrefois en opération sur la rue Sussex par M. Selby Lee pour la FABRICATION DES CHAUSSURES

M. I. Dazé désire attirer l'attention du public sur ce qui suit: Le personnel de l'établissement est sans contredit le plus complet de ce genre à Ottawa et est composé d'ouvriers de première classe.

TOUTE COMMANDE Qui lui sera confiée sera exécutée et expédiée avec soin sous le plus court délai. Une SPECIALITE dans les Commandes Les meilleurs matériaux sont employés. Satisfaction garantie. Prix très modérés. UNE VISITE EST SOLICITEE

Les marchands de la campagne feraient bien d'aller visiter cette MANUFACTURE avant d'acheter ailleurs. IZAIÉ DAZE, Propriétaire. 1 an. 16 mai 84

Après l'inventaire fait de notre stock nous avons décidé d'offrir nos marchandises à des réductions de prix spéciaux, pour ARGENT COMPTANT.

N.B.—Nous garantissons que toutes ces marchandises valent les prix fixés. Pas de déception.

HARRIS, CAMPBELL & Co. RUE O'CONNOR. 4 décembre 1884 1 an